



春日部市立桜川小学校 令和4年1月31日発行

学校だより 2月号

児童数628人

春日部市大倉496-1

TEL 746-6238

(1/31現在)

桜川小HP <https://schit.net/kasukabe/essakuragawa/>

学校教育目標

進んで学ぶ子

(かしこく)

思いやりのある子

(やさしく)

体をきたえよく働く子

(たくましく)

ならぬことはならぬものです

早いもので2月となりました。大寒を過ぎ間もなく立春を迎えます。まだまだ寒い日が続きますが、間違いなく一日一日と春に近づいています。しかし、一方では新型コロナウイルスの急激な感染拡大のため、これまで以上に感染予防に留意した生活が求められる状況となっています。様々な制限、制約を受けた中での生活が続き気持ちが塞ぎがちになりますが、暖かな春の訪れに思いを馳せ、前向きに生活したいものです。

さて、ご存じの方も多いと思いますが、会津藩には藩士の子弟を教育するために定めた「仕の掟（じゅうのおきて）」というものがありません。これを元に、会津若松市では、2002年、青少年健全育成のための指針「あいづっこ宣言」を策定しました。項目は右のとおりです。

「仕の掟」から時代に合わないものを除き必要なものを加えた現代版です。ここにあるどの項目も、時代が変わろうとも、普遍的に大切な行いだと思えます。そして「仕の掟」と同様、「ならぬことはならぬものです」という言葉で締められています。これは、6か条からなるこの教えの不足を補うもの

- 一 人をいたわります
 - 二 ありがとう ごめんなさいを言います
 - 三 がまんをします
 - 四 卑怯なふるまいをしません
 - 五 会津を誇り 年上を敬います
 - 六 夢に向かってがんばります
- やってはならぬ やらねばならぬ
ならぬことはならぬものです

です。大人が子供のある行為を正そうとした時、子供に対して「なぜこの行為がいけないのか」納得させるための「言葉」をもっていなくてはだめだと考えます。「子供の自主性を尊重する」のはとても意義あることですが、時には自分に都合のよい、身勝手な行為を正当化しようとすることもあります。その時、対峙する大人が筋の通った論を示せないこともあるでしょう。子供の屁理屈に対し返す言葉が見つからないこともあるでしょう。でも、最後には「だめなものだめ」「ならぬことはならぬ」と毅然とした態度で正してあげる必要があります。周りの大人が襟を正しつつ、良いことは良いと認め、ならぬことはならぬと正して、桜っ子をより良く成長させたいと願っています。(校長 加藤大二)

地域と共に はぐくむ やさしさと笑顔あふれる 活力ある学校

今月の生活目標

右側を静かに歩こう

令和3年度 埼玉県小中学校児童生徒美術展埼玉葛地区展

平面の部 出品

1年	菊地 陽翔	きくちはると	クワガタとそらにいく
2年	小松原音彩	こまつばらのあ	海の中のパーティー
3年	大淵 蒼介	おおぶちそうすけ	きょうりゅうハウス号で 化石ほりに行こう！
4年	大竹 陽向	おおたけひなた	かめ山ハウスで海中ツアー
5年	佐藤 陽日	さとうはるひ	馬のように走る車
6年	木幡すずな	こわたすずな	不思議王国

立体の部 出品

1年	田中 仁椰	たなかにな	うたうアイドルロボット
2年	根本 樹	ねもといつき	海にうかぶひみつのウルトラ島
3年	貝塚 朝陽	かいづかあさひ	ベビー服から生まれかわった ふさふさキリン
4年	鹿沼 蒼介	かぬまそうすけ	空飛ぶ王者 無敵のドラゴン
5年	水野 結菜	みずのゆいな	森で作ったアスレチック
6年	知久 歩夢	ちくあゆむ	のみこまれるジャングル

